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M A R C H !  I N T E R V I E W

今回は、安全総務グループの柘植グループリーダーへインタビューしました。
よろしくお願いします。

まずは普段の業務内容について教えてください。 今期からグループリーダーになり、何か変化はあり
ましたか？また、総務経理部門から安全が加わった
ことにより、どのような変化がありましたか？

グッズの販売やデザインというのは主にどんなこと
をされているのですか？

お仕事をされるうえで、大事にしていることは何で
すか？

今後の目標を教えてください！

僕の場合は、子会社のイクシーの業務もやっています
ので「エイベックス安全総務」と「イクシー」で分け
てご説明しますね！
安全総務では、今期からグループリーダーになったの
で、全体の管理や、グループの新たな動きを考えるの
が主な仕事になっています。総務・採用・経理・安全
などがあるのでグループの皆が計画通り出来ているか、
課題がないかなどを見ています。新たな動きとして最
近動いているのは「デジタル化」や「外部委託してい
る業務の内製化」です。また、セキュリティ順守に関
してもお客様から強い要望があるので、セキュリティ
委員会を立ち上げて動いています。
イクシーでは、従来通りの工場見学や産業観光はもち
ろん、グッズ販売やデザインのプロジェクトを立ち上
げたので自分が中心となって進めています。最近では、
お客様から講師の依頼があったりするので、社員研修
や動画作成の基礎研修、コンサルティングみたいなも
のもやっています。

変化としては、そこまで大きく感じることは無かった
ですが、自分の部署の人たちも含めて「グループリー
ダーとして見られているな」と感じたのと、チームリー
ダーの時よりも大きな視点で見ないといけないと感じ
たのが大きな自分の変化かなと思います。安全の業務
が入ってきたばかりでまだ知識も経験も無いのであま
り偉そうなことは言えませんが、「覚えること増えたな」
というのが一番の変化ですかね。笑　ただ、メンバー
も増えたので色々出来るようになってまた成長できる
環境になったなと感じています。

そうですね、例えば布にプリントできる設備を購入し
て、それを使ってオリジナルのＴシャツやハンカチ、
タオルなどを製作して販売しています。営業からデザ
イン・製作・納品まで僕がやっていて、在庫管理や売
り上げ管理も一人でやるので経営の勉強としても凄く
良い経験が出来ていると思います。不具合を出したと
きは、エイベックスの体制や組織があることって素晴
らしいんだなと改めて感じましたね。笑
あとは、お客様からパンフレットを作ってほしい、ロ
ゴなどのデザインをしてほしい、動画を作ってほしい
と言われればそちらを請け負って製作したりもします。
「これ出来る？」って聞かれることもあってその都度、
頭を悩ませながら取り組んでいます。

「楽しんでやること」です。もちろん全部楽しい仕事ば
かりでは無いですが、何か少しでも面白いところを見
つけて取り組むようにしています。どうせ働くなら楽
しんでやろうというのがモットーです。あとは、「相手
の立場に立つこと」です。僕は、安全総務として従業
員さんがお客様で、イクシーではお仕事をくださるお
客様がいるのですが、いつも「この人は何を求めてい
るのだろう」と考えることを大切にしています。自分
がどうかより相手がどうか、これを最優先に考えるよ
うにしています。

これも二つに分けてお話しますね！　安全総務のグ
ループリーダーとして僕の目標は、「もっとデジタル化
の進んだ工場にすること」を今のところメインに考え
ています。僕は個人の趣味もあってデジタル関係のこ
とが好きなので、それを活かして皆さんがもっと効率
的に、楽に出来るようなデジタル環境を作っていきた
いです。それと、当たり前ですが「色んな人が働きや
すい、働いていて良かったと思える会社作り」をして
いきたいです。もちろん一人では出来ない目標ですが、
この部署にいる限りは達成したいなと思っています。
イクシーでは、自分の立ち上げたプロジェクトの売り
上げを「年 1,000 万円」にすることです。まだまだ立
ち上げたばかりですが、まずはここを目標にしていま
す。あと、講師やコンサルティングの仕事を少しずつ
頂けるようになってきたので、こちらも売り上げ「年
500万円」を目標にしています。講師や、コンサルティ

柘植グループリーダー、本日はありがとうございま
した！

ングは自分の身体一つで出来ることなので個人的には
頑張りたいと思っています。
あと、最近身体がプヨプヨしてきたので、かっこいい
身体になるのがプライベートの目標です！笑

こちらこそありがとうございました！

安全総務グループ グループリーダー

つ げ だ い き

柘 植 大 輝
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社内外での活動や出来事をご紹介！

インボイス制度について

ボルグワーナー襄陽工場様、襄陽政府関係者様　先進工場来社

みなさん、テレビ CM 等々で “ インボイス制度 ” という言葉を聞いたことはありませんか？
2023 年 10 月より、インボイス制度が開始されます。指定された項目が記載されている請求書・納品書・領収書・レ
シートなどの書類を「適格請求書」と呼びます。

日本では、2種類の消費税率（8％と10％）が混在しています。代金の10％を原
則とし、食品（外食を除く）や定期購読の新聞など8％の軽減税率が適用されま
す。よって、仕入の際にも消費税額が混在することが考えられます。
そこで消費税額を適格請求書に明記して正しく算出するために、インボイス制
度の導入が決まりました。
一部では、消費税率が2種類混在していることから、不正が発覚したり…という
こともありこの制度の導入が決まったようです。

ここで関係部署の皆様に注意点としては、

10月からは皆さんも普段スーパーやコンビニでレシートをもらうと思いますが、
登録番号等々、記載がされているはずなので、一度見てみてくださいね！

詳細は、サイボウズにて展開をしておりますが、質問がある場合
は、安全総務チーム 佐藤までお願いします。

今回、先進工場の工場見学と日本1号となるEV充電器の設
置状況を見学されるために、中国の襄陽工場から藩（は
ん）社長と政府関係者の方々が来社されました。また、桑
名市副市長も来社され、中国と桑名市のお互いのPRもで
き、エイベックスとしてもチャージャービジネスの生産
きっかけができました。工場見学や会食後には、来社当日
に開催されていた桑名石取祭りにも参加され、お祭りの雰
囲気を楽しんでいただけたようです。
工場見学は、土曜日に行われたため、前日までに2S+清掃
のご協力ありがとうございました。

*画像1

同友会インターンシップ 内定者会開催しました。

8/22 ～ 8/31 にかけて、愛知中小企業同友会主催のイ
ンターンシップを名古屋工場で実施しました。今年は将
来、製造・技術職に就きたいと考えている 2 名の学生が
参加しました。この２週間のインターンシップでは、イ
ンターンシップガイダンスや安全・品質教育、現場研修
といった充実した内容で実施しました。
現場研修では、主に製造グループで受け入れを行いまし
たが、毎日各現場をローテーションしていたため作業に
慣れるのは大変だったと思います。ですがその反面、今
まで体験できなかったことや将来に役立てることを学べ
たと思います。
今回のインターンシップを経験を活かして今後の学生生
活や就職活動等頑張ってもらいたいです。

プロテックチームに入社しました。
よろしくお願いします！

８月 11 日 ( 山の日 ) に 2024 年４月入社予定をしてい
る学生 ( 大卒・専門学校卒 ) の内定者会を開催しました。
内定者会では、初めて内定者同士が顔合わせだったため、
自己紹介やグループディスカッションを実施しました。
内定者会を始める前は皆さん緊張している様子でしたが、
中盤の時にはすっかり打ち解けて仲良さそうに話してい
ました。今年も個性豊かな学生が揃い、来年入社する時
が楽しみですね！次に学生の皆さんとお会いする時は、
11 月の内定式です。内定式でも皆さんの元気な姿を見ら
れることを心から楽しみにお待ちしています。

8.22~31 8.11

01 請求書を発行する場合は、インボイス制度の適用内容を記載した表記をすること

02 出張費用を会社に請求するときは、必ずインボイス制度の適用内容が記載された
領収書もしくはレシートかどうかを確認すること（*画像 1）

8.5

国民体育大会
第44回東海ブロック大会ボクシング競技

2023.8.20 @三重県立久居農林高等学校

プロテックチームの石灘隆哉さんが出場しま
した。従業員も現地に応援に駆け付け、迫力
のある打ち合いに興奮していました。結果
は、負けてしまいましたが、これからも試合
が続きますので応援よろしくお願いします！

全日本選手権大会
ボクシング競技東海ブロック予選

2023.9.3 @岐阜県立岐阜工業高等学校

前回の悔しさを持って、この大会に挑みまし
た。結果は、無事優勝することができ、11
月に東京で開催される全日本選手権への出場
を決めました。
引き続き、応援よろしくお願いします！

今後の試合予定

11月

12月

全日本選手権

全日本社会人選手権

@墨田区総合体育館

@四日市市総合体育館

新入社員紹介
９月入社

長野 廉大 ながの・れんた

中京大学出身校

趣 味 温泉めぐり
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10 月中旬に、各拠点で定期健康診断が行われます。
定期健康診断は法律で「事業主には受けさせる義務、従業員に
は受ける義務」がありますので、全従業員の方は受診いただく
よう調整をお願いいたします。

また、各日程でインフルエンザ予防接種を希望者の方のみ実施い
たします。今年もワクチンの事前確保の都合上、事前に各 TL を通
して受診希望を取りまとめます。
当日受けられる方は、2,130 円 ( 愛鉄連健康保険組合加入者の方 )
もしくは 3,630 円 ( 短時間勤務パートさんやご家族の扶養になら
れている等で未加入者の方）を当日現金でお持ちください。
※当日現金回収のため、釣り銭なしでご用意お願いします。

・10月17日（火）8:15～11:30

・10月18日（水）8:30～11:30

・10月30日（月）8:30～11:30

・10月19日（木）8:30～11:30

定期健康診断のお知らせ

安全総務チームの佐藤です。

9 月に入ってもまだまだ残暑が厳しく、今年は

10 月以降まで暑さが続くようですね。

この暑さの中、8 月末からバスケットボールの

ワールドカップが沖縄県で開催されましたね。

観戦された方も多いのではないでしょうか？

私は、リアルタイムで観戦できませんでしたが、

ニュースで試合の結果を観て、とても胸が熱く

なりました！ 

ちなみに今年もエイベックスは、バスケットボー

ルチームのシーホース三河を応援します！試合

の 日 程 や チ ケ ッ ト は、 別 途 ご 案 内 し ま す の で、

ぜひご応募ください♪

城山役員、佐藤 PL に ASM にお越しいただきました！

ラジオ体操から参加していただき、朝の全体ミーティング・異常お知
らせ板前での 1 日 3 回のミーティング、各部署ごとのミーティング
など細かなミーティングまで一緒に参加していただき、ASM を感じ
ていただきました。

そして、私たちがどのような気持ちで工場を立ち上
げて、どのように工夫をしてきたかを工場の隅々を
まわりながらプレゼンをさせていただきました。

城山役員、佐藤 PL よりさまざまなアドバイスやアイデ
アをいただくことができました。本当
にありがとうございました。
今回いただいたアドバイスを参考にし
て、もっともっと ASM らしく良い工
場になっていけるように全社一丸とな
り頑張っていこうと思います。

日本から従業員全員向けに買って送っていただいた日
本人形が全部 ASM に届くのが城山役員と佐藤 PL が
日本に帰ったあとだったので、私の方から従業員皆さ
んに配らせていただきました。
みなさん、本当に喜んでおりました。社長、エイベッ
クスの皆さん、お土産を送っていただきありがとうご
ざいました！

文：宮﨑社長

インド

ネシア

からの

月イチ

コラム

衣替えしようかな～

2S,2Sっと！
うーん...

これ流行りじゃないし、棄てるか

安かったからまた新しい服

買えばいいよね！

次月のお知らせ

本社 - 食堂

先進 - おもてなしルーム

多度 -OMOTENASHIルーム

多度 -OMOTENASHIルーム

今年から夜勤者用に
日程を増やしました！

( 控室：食堂 )

( 控室：食堂 )

血液オプション検査について

健診で採血した血液を利用し、検査項目を増やすことで手間な
く気になる項目の検査が出来ます。事前に配布する問診と一緒
にお渡しする【血液オプション検査のご案内】に検査項目一覧
がありますので、気になる方は是非ご覧ください。事前申込は
不要、ご希望の方は
当日「申込書」と「現金 ( 釣り銭なし )」をお持ちください。

※当日受診できない方へ※
業務都合上または体温が 37.5 度以上で受診が出来なかった方は、
後日個別での受診が必要になります。
各職場長でとりまとめ頂き複数日程のご希望を伺った上で調整い
たしますので、別途ご連絡いたします。

城山役員と佐藤 PL と従業員全員で記念撮影をしました！
※現場の夜勤は写真に参加できておりません。

ご苦労さま！

hai! cheese!

今月は名古屋工場の草刈夫妻に、
夏休みの思い出を聞いてきました！
夫：2 チーム 2F　妻：名古屋品質チーム

連休中の思い出を教えてください！

充実した旅程ですね～どこを周りましたか？

次の旅先は？

普段と違う景色や食べ物を楽しんで
リフレッシュできたようですね！
もうすぐ秋の気配、、、

前日に行先を決めて、弾丸日帰り旅で淡路島まで行っ
てきました！朝出発して、淡路島→神戸→大阪と周り、
帰ってきたのは日付が変わる時間でした ...

淡路島の兵庫県淡路島公園内の “ ニジゲンノモリ ”
で期間限定シティハンターの脱出ゲームを体験し
てきましたよ。お土産は玉ねぎ 3kg ！もちろん親
族で分けました（笑）神戸、大阪では食い倒れですね。
かすうどんがおいしかった！

寒 く な る の で 長 野 県 あ た り の 温 泉 で
ゆっくりしたいですね～。

SEASONAL EVENTS
季節のイベント

新しい服を買って、すぐに棄てるのは当たり前？

ちょっと待って！

2 S の 考 え 方 と し て は い い ん だ け ど . . .
な ん だ か 勿 体 な い わ ね

フ ァ ス ト フ ァ ッ シ ョ ン の お 店 で 山 積 み の
商 品 を み る と 、 「 売 れ 残 っ た ら ど う な る
か 」 と 心 配 に な る で ご ざ る . . .

あたりまえチェーンジ

-  わ た し た ち に で き る こ と は ？  -

Z 世 代 を 中 心 に 、 古 着 ブ ー ム が キ テ マ ス ヨ‼
服 を 作 る 人 や 環 境 に 配 慮 し た 商 品 を 選 ん で み よ う

-  フ ァ ス ト フ ァ ッ シ ョ ン が も た ら す も の  

服を作るのにたくさんの
水やエネルギーを使う

ほとんどの服が着られる
ことなく廃棄されている

日本の服は
98%が輸入品！

日本でごみとなる服は
大型トラック130台分/日

一部はリユースやリサイクル
されて、７５%は埋め立てや
焼却されるのよ

『アップサイクル』の
発想には驚き！

アップルレザー トランペット照明
https://www.upcycle-
interior.work/

https://lovst-tokyo.com/pages/
aplena-appleskin

青山も、昔は古着なんて！
って思ってましたが、

最近はほぼ全身古着コーデです♪

みなさんが長く大切にしている"もの"は何ですか？
その"もの"にまつわるストーリーもまた

大切にしたいですね。

少しずつ涼しくなってきましたね～
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